
这个德邦女孩不一般，谁说学会计的干不了运营？

与学习专业各奔前程

如果是按部就班的话，现在的姜叶星同学应该和大部分会计专业

的毕业生一样，成为一名熟练的“用友操作者”，但是命运总是这么

神奇——姜同学刚毕业的时候，曾经有过一段基金会计的工作经历，

但是，她性格开朗、富有亲和力且喜欢和人沟通，不适合坐会计“冷

板凳”，于是调岗到注册登记 TA岗，开启了基金运营的生涯。

来到德邦基金后，姜叶星同学仍在注册登记 TA 岗上持续耕耘。

基金运营包含庞杂的工作内容，包括注册登记、信息披露、直销中心、

资金清算、合同文本和招募说明书审核、参数设置、特殊定制、系统

支持等。基金运营岗在下班后时间段最为繁忙，工作日晚上 7-8 点处

理三方代销机构数据，其他的运营工作，比如开户、基金认购、申购

等只能在晚上 9 点后加班加点集中处理。

这些工作时效性高、容错率低且流程琐碎，但姜叶星同学却处理

得游刃有余，这一切都得益于她严谨的工作态度和扎实的专业素养，

明白每一个环节都直接影响投资者的利益。

在工作期间，她始终保持着高度的责任心和敬业精神，对待每一

项工作都细致入微，确保每一个细节都做到尽善尽美。

小试牛刀

初入德邦的她，根据自己的经验，在资金交收方面提出了自己的



想法，她认为以往 T+2 的到账时间对客户资金占用过长，以前也仅针

对非常紧急的情况才采取 T+1 的交收方式，她提出要将所有产品的直

销渠道资金交收时间都调整为 T+1。

她的这个想法立即获得了领导的认可，为了实现这一目标，她与

相关部门以及 13家托管银行进行了深入的沟通和协调，共同商定了

更新时间。在业务流程的优化过程中，她充分考虑了各个环节的需求

和可能出现的问题，精心设计了参数配置方案，在约定的更新时间，

姜叶星同学和运营团队的成员共同完成了业务流程的改造，确保了业

务闭环。



“一波三折”的京东小金库上线

她饱满的工作热情和高效的职业素养得到了领导的认可，获得了

一次主导项目的机会，即京东小金库的代销上线。

京东小金库具有操作简便、投资门槛低、零手续费、随取随用的

特点；除了理财功能外，在京东集团体系内，还实现了全场景的支付

打通。在熟悉了产品特性和交易规则后，姜叶星同学便开始与信息技

术部人员讨论定制化系统改造事宜，保证双方系统能成功对接。但在

初期联通时，她发现基金与京东金融的系统其实还未打通，双方测试

数据也对不上。

由于正值年末冲量之际，这个产品的上线非常着急，而定制化产

品的信息流转又比普通产品更为复杂。于是，她毫不犹豫地投入到连

续两周的紧张工作中。为确保项目的顺利进行，她积极与 IT部门、

系统供应商以及京东金融技术方展开三方同步沟通，提出了需要进一

步改进的业务需求和期望，同时，也认真倾听专业人员的意见和建议，

共同针对系统对接过程中出现的问题进行了深入探讨，并高效制定了

相应的解决方案。

由于是定制化系统，不仅要完成常规功能的评测，针对定制化功

能的评测要更为细致，她通过模拟实际应用场景，对系统的处理速度、

响应时间等关键性能指标都做了评测，并在短时间内完成了评测报告。

生产验证阶段，为确保系统的稳定性和安全性，她亲自参与了申购、

赎回、产品购买等各项测试工作。在测试过程中，她严谨认真，对待

每一个细节都精益求精。上线初期，她深知系统运行的风险不容忽视，



因此，她实时追踪系统动态，密切关注是否有异常情况出现。

在这期间，姜叶星同学充分发挥了团队领导和专业素养的优势，

与多方团队协同合作，共同应对系统对接中的各种问题。在她的带领

下，团队成功完成了需求提出、评审、评测、验证、上线等工作，确

保了系统的稳定性和安全性。在项目中，姜叶星同学充分展现了领导

力、专业素养以及对待工作的严谨态度，为公司的发展做出了积极贡

献。

时间花在哪儿，成绩就会在哪儿

在京东小金库产品闭环后，姜同学又投入到了数智化转型的工作

中。她发现在尾随核对、资金交收轧差、销售数据发送等方面存在大

量重复性工作，严重影响工作效率。

于是，她向领导提议引入 RPA 工具，通过机器人代替人工重复工

作。在征得领导同意后，她便与运营组的同学们开始收集需求。汇总

需求后，她积极与供应商对各项需求进行逐一沟通，安排参与评审、

测试工作，最终，实现了尾随调整及时通知、各类报表定时发送等 5

个系统 36 项功能，不仅提高了工作效率，且极大地降低了人工操作

的错误率。

姜叶星同学并没有满足于现有的工作成绩，她深知，在当今这个

快速发展的时代，只有不断学习、不断创新，才能始终保持竞争力。



在采访过程中，姜叶星同学表达了对基金行业的热爱。她认为，

尽管基金行业的政策变动频繁，要求从业人员时刻关注并紧跟行业步

伐，但这也为员工提供了不断学习新知识的契机。正因为这种特性，

基金行业的工作环境也锻炼了她的责任心和沟通能力。

在这个不断变化的行业中，姜叶星同学也将继续发挥她在创新和

沟通方面的优势，为公司创造更多的价值。在她身上，我们也看到了

新一代年轻人的担当精神和拼搏姿态！


